

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
in der Bezirksvertretung Lindenthal**

Klettenberg Sülz Lindenthal Braunsfeld Müngersdorf Junkersdorf Marsdorf Weiden Lövenich Widdersdorf

An die Bezirksbürgermeisterin  
Helga Blömer-Frerker

An die Oberbürgermeisterin  
Henriette Reker

Köln 02.09 2017

Sehr geehrte Bezirksbürgermeisterin  
Sehr geehrte Oberbürgermeisterin

**Wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung Lindenthal zu setzen:**

Die Bezirksvertretung Lindenthal beschließt die Aufstellung der Bänke „CityTree“ (Bänke mit drei Meter hohen Rücklehnen, die auf der Vorder- und Rückseite mit Moos begrünt sind) an der KVB Haltestelle Weiden Zentrum und der Aachener Straße im Bereich des Einkaufszentrums.

Die Verwaltung prüft, welche Fördermöglichkeiten von EU, Bund oder Land für die Aufstellung von weiteren City-Trees in Frage kommen könnten. Gegebenenfalls regt die Stadtverwaltung Fördermöglichkeiten über den Städtetag an.

**Begründung:**

Untersuchungen der Universität Bonn haben bereits im Jahr 2007 ergeben, dass Moose pro Quadratmeter jeden Tag Feinstaubmengen von 13 bis 20 g aufnehmen können. Naturschutzverbände wie der NABU weisen darauf hin, dass Begrünung und Vegetation auch im Kleinen schon schadstoffreinigende Wirkung haben.

Ein zentraler Ort der Luftverschmutzung ist seit Jahren Weiden-Zentrum. Hier fehlt das Grün zur Filterung. Die von der Bezirksvertretung Lindenthal beschlossenen Maßnahmen zur Reduzierung Schadstoffe durch den KFZ-Verkehr – Straßenbahnverlängerung nach Widdersdorf und Brauweiler und die Umstellung der dann noch notwendigen KVB-Busse auf E-Busse – werden von der Verwaltung und KVB sehr zögerlich angegangen.

Daher ist in an der KVB Haltestelle Weiden Zentrum das Aufstellen von City Tree (Bänke mit drei Meter hohen Rücklehnen, die auf der Vorder- und Rückseite mit Moos begrünt sind. Auf dem Dach befinden sich Solarzellen, über die die Wände auch als W-Lan-Hotspots oder E-Bike-Ladestation ausgestattet werden können.) kurzfristig machbar. Denn eine Fläche für Bäume bzw Büsche oder Fassadenbegrünung ist hier nicht vorhanden.

Die Kosten für einen City-Tree belaufen sich auf rund 25.000 Euro. Um mehr City-Trees als nur in Köln Weiden aufzustellen, sollte die Verwaltung prüfen, ob es Fördermöglichkeiten gibt. Oder sie gegebenenfalls über den Städtetag anregen.

Zur Erläuterung ist im Anhang eine Information des Herstellers.

In verschiedenen Städten wie Dresden, Krefeld, Berlin, Essen und z.B. Oslo wurden bereits City-Trees aufgestellt.

gez Claudia Pinl  
Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN

gez Roland Schüler